



# Mobil betreutes Wohnen – Housing First

## Caritas Wien

### Was ist Mobil betreutes Wohnen – Housing First?

"Mobil betreutes Wohnen - Housing First" ist ein Angebot der Wiener Wohnungslosenhilfe. Die von uns betreuten Erwachsenen haben sehr unterschiedliche Geschichten. Manche sind chronisch krank, andere haben eine Flucht hinter sich und wieder andere eine Scheidung. Die einen haben früher studiert und andere besuchen einen Alphabetisierungs-Kurs. All unsere Klient\*innen sind von Wohnungslosigkeit betroffen oder bedroht und haben einen stabilen Aufenthaltstitel. Im Rahmen unseres Angebots bekommen sie individuelle sozialarbeiterische Unterstützung.

### Das Betreuungsangebot von Mobil betreutes Wohnen – Housing First

Unsere Betreuung ist freiwillig. Termine können je nach Bedarf & Wunsch der Klient\*innen in deren Wohnungen, in unseren Beratungsräumen oder im Rahmen von Begleitungen zu Ämtern und Behörden stattfinden.

Im Mittelpunkt unserer Arbeit steht die Wohnungssuche, die Begleitung beim Übergang zum selbständigen Wohnen und der Wohnungserhalt. Dazu gehört u.a. auch die Einkommenssicherung (Beantragung von Leistungen, Schuldenregulierung, etc.). Teilweise beschäftigt sich unsere Betreuung auch mit gesundheitlichen Themen oder der allgemeinen Verbesserung & Stabilisierung der Lebenssituation. Grundsätzlich werden die Ziele der Betreuung gemeinsam mit den erwachsenen Klient\*innen vereinbart.

### Was wir gemeinsam erreichen wollen

Gemeinsam mit unseren Klient\*innen möchten wir erreichen, dass die Möglichkeit haben, selbstständig und dauerhaft in ihrer Wohnung zu bleiben.

### Tätigkeitsfelder für Lern- & Sportbuddies

Die Buddies haben die Möglichkeit die gemeinsamen Aktivitäten sehr individuell von den eigenen Vorlieben & Erfahrungen sowie den Interessen der Kinder und Jugendlichen abhängig zu machen.

Die von uns betreuten Kinder und Jugendlichen können z.B. profitieren von:

- gemeinsam Spielen, sich ausprobieren können und rausfinden was Spaß macht
- in informellen Settings Deutsch üben können (das geht z.B. auch beim Uno- oder Tischtennis-Spielen)
- fokussiert für die Schule üben
- Hausaufgaben-Unterstützung
- neue Lebenswelten kennenlernen
- Erfahrungen machen die den Selbstwert stärken
- Austausch auf Augenhöhe



- Ablenkung vom Alltag
- Lernen lernen
- Aufmerksamkeit & offene Ohren
- sich neue Orte Aneignen
- die Erfahrung machen, dass sich wer „Fremdes“ für sie interessiert, sie mit Respekt behandelt und ihre Grenzen wahrt
- Alternative Vorbilder finden
- mutig sein dürfen

Jede Familie wird von einer\*einem Sozialarbeiter\*in begleitet. Diese Sozialarbeiter\*innen sind beim ersten Kennenlernen zwischen Buddy und Familie dabei und stehen den Freiwilligen auch danach als Ansprechpersonen zur Verfügung.

### Ort der Tätigkeit

In ganz Wien.

Je nach Alter & Interessen der Kinder und Jugendlichen können Treffen in der Wohnung der Familie oder an anderen Orten stattfinden (z.B. im Park oder in einer Bücherei).

### Kontakt:

Judith (Freiwilligenkoordinatorin & Sozialarbeiterin):

0676-5890731, [judith.katzlinger@caritas-wien.at](mailto:judith.katzlinger@caritas-wien.at)

Team Mobil betreutes Wohnen – Housing First:

05 17 80-23 50, [mobewo-housingfirst@caritas-wien.at](mailto:mobewo-housingfirst@caritas-wien.at)

Unser Büro ist in der Nähe vom Hauptbahnhof: Mommsengasse 35, 1040 Wien.